
 
 

 
 
 

Freundeskreis Ratsgymnasium Rotenburg e.V. 

 Gerberstraße 14 | 27356 Rotenburg 

 

Protokoll der Mitgliederversammlung vom 16.04.2024 
 

Beginn: 19:05 Uhr 

Ende: 19:40 Uhr 

Anwesenheit nach beigefügter Teilnehmerliste 8 Mitglieder 
 

 

1. Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Onno Hagenah begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass die Beschlussfähigkeit, die nach 

§7 Abs. 2 Satz 3 der neuen Satzung bei der Teilnahme von mindestens 8 Vereinsmitgliedern 

gegeben ist, mit den heute anwesenden 8 Teilnehmern gegeben ist. Die Einladungen zur 

Versammlung sind per Mail oder Brief vor über einem Monat verschickt worden, die 

ordnungsgemäße Ladungsfrist von 14 Tagen nach § 7 Abs. 5 der Satzung wurde also 

eingehalten. 120 Mitglieder konnten per Mail erreicht werden, 204 Mitglieder mussten noch 

per Brief mit entsprechenden Kosten eingeladen werden.  

2. Wahl einer Person für die Versammlungsleitung sowie einer Person für die 

Protokollführung 

Onno Hagenah wird einstimmig zur Versammlungsleitung gewählt. Melanie Kohlmeyer 

 wird einstimmig für die Protokollführung gewählt. 

3. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 21.06.2023 

Der Versammlungsleiter verliest das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 

21.06.2023 sowie den dazugehörigen Vermerk bezüglich der erfolgten Einzelwahl der 

Vorstandsmitglieder, da eine Blockwahl satzungsgemäß nicht vorgesehen ist.  

Onno Hagenah stellt den Antrag zur Genehmigung des Protokolls. Die Teilnehmer genehmigen 

das Protokoll mit 8 Ja- Stimmen, - Enthaltungen und - Gegenstimmen. 

4. Tätigkeitsbericht des 1. Vorsitzenden 

Der 1. Vorsitzende hält den Tätigkeitsbericht, der zugleich auch seine ersten Monate als  

1. Vorsitzender widerspiegelt. Es ist seit der letzten Mitgliederversammlung gelungen, die 

Mitgliederzahl um 6% zu steigern. Im Hinblick auf die vorhandene aktive Schüler- und 

entsprechende Elternanzahl, Altschüler und Lehrer hält Onno Hagenah die derzeit beteiligten 

324 Mitglieder aber noch für deutlich ausbaufähig. Aus alten Protokollen aus 2006 gehen 

Mitgliederzahlen um die 450 Mitglieder hervor, hieran sollte wieder angeknüpft werden. Dabei 

geht es unter anderem um regelhafte Einnahmen für den Freundeskreis, da die finanziellen 

Anforderungen mit zunehmend beantragten Förderungen für IPADs für SchülerInnen der 

Jahrgangsstufe 7 (bis zu 300 Euro) sowie Zuschüssen für Kurs- und Klassenfahrten deutlich 

höher als in früheren Jahren sind.     

Der Vorstand hat sich seit der letzten Mitgliederversammlung 4-mal getroffen, zunehmend 

werden schnelle Endscheidung auch über IServ bzw. WhatsApp abgestimmt. Während am 

Anfang noch die formell vorzunehmenden Eintragungen im Vereinsregister aufgrund der neuen 

Zusammensetzung im Vorstand im Vordergrund standen, wurde zügig die „eigentliche“ Arbeit 

aufgenommen. Dank der Sparkasse als Förderer konnte ein Begrüßungsangebot für die  

5. Klassen im Landpark Lauenbrück realisiert werden, das aufgrund des sehr positiven 

Feedbacks von SchülerInnen und Lehrenden auch im kommenden Jahr durchgeführt werden 

soll. Neben einer Fehlbetragsunterstützung einer Klassenfahrt in Jahrgang 10 konnten auch die 

Sportassistenzen mit T-Shirts ausgestattet werden. Die Teilnahme bei dem Angebot „Mathe im 

Advent“ wurde finanziert und der Winterball 2023 in der Oase am Luhner Forst organisiert. 
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Dieser war sehr gut besucht und im Vergleich zu vorherigen Jahren verhältnismäßig viele 

ehemalige SchülerInnen dabei.  

Da der Vorstand in der letzten Mitgliederversammlung nach Satzung für 2 Jahre gewählt 

wurde, sind aktuell keine Wahlen notwendig. Allerdings wurden in der letzten 

Mitgliederversammlung Frau Rehder und Herr Artinger als Kassenprüfende gewählt. Der 

Vorstand hat im Nachgang Frau Rohde gebeten, die Prüfung für Frau Rehder zu übernehmen, 

da diese als Mitglied des Vorstandes hierfür nicht in Betracht kam. Dies war möglich, da die 

Satzung in §7 Abs. 1b nur die Wahl von mindestens einem/r Kassenprüfer/in vorsieht und Herr 

Artinger durch die Mitgliederversammlung gewählt war. Für die kommende Kassenprüfung 

empfiehlt Onno Hagenah unter TOP 6, nach Entgegennahme des Berichtes der Kassenprüfung, 

eine weitere Person durch die Mitgliederversammlung hinzuzuwählen. 

5. Bericht des Schatzmeisters zum Jahr 2023 

Eike Schweneker stellt die Einnahmen-Ausgaben Rechnung für das Jahr 2023 vor. Bei 

Einnahmen von in Summe 42.122,95 €, davon 6.750 € Mitgliederbeiträge wurden Ausgaben 

von 43.313,93 € getätigt. Wesentliche Ausgabenpunkte waren Zuschüsse für IPADs, Zuschüsse 

für Klassenfahrten, das Probeessen der Jahrgänge 5 + 6 in der Mensa die Kostenübernahme der 

Schulplaner in Jahrgang 5, Förderung und Kostenerstattungen für verschiedene AGs (z.B. die 

Schach AG) sowie Traueranzeigen und die Unterstützung der Bibliotheksarbeit. 

In Summe hat der Freundeskreis im Jahr 2023 also einen Verlust von 1.190,98 € verbucht, was 

insofern ärgerlich ist als alleine die Kosten für die Einladungen zu Mitgliederversammlungen 

im Jahr 2023 1.549,38 € betrugen. Die Liquidität war aber jederzeit sichergestellt und zum 

Jahresende verfügt der Freundeskreis noch über knapp 8.000 € Rücklagen. 

 

6. Bericht der Kassenprüfer 

Die Kassenprüfung fand am 09.04.2024 durch André Artinger und Susanne Rohde ohne 

Beanstandungen statt. Ein entsprechender schriftlicher Bericht wird als Anlage zum Protokoll 

der Mitgliederversammlung genommen.  

 

Frau Susanne Rohde wird einstimmig als Kassenprüferin für das Jahr 2024 gewählt.  

 

7. Entlastung des Schatzmeisters und des Vorstandes für das Jahr 2023 

Das Mitglied Susanne Rohde stellt schriftlich den Antrag auf Entlastung des Schatzmeisters 

sowie des Vorstandes für das Jahr 2023. Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

 

8. Verschiedenes 

Der Freundeskreis möchte sich mehr als Förderverein des Ratsgymnasium präsentieren.  

Auf Schulfeiern, wie das Schulfest nach den Projekttagen oder auch das Serenadenkonzert 

wollen wir uns als Förderverein vorstellen und unsere Projekte hervorheben, die wir finanziell 

unterstützen und warum es sinnvoll ist dem Freundeskreis beizutreten.  

Wir möchten die Mitgliederzahl wieder anheben.  

 


